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Résumé

Des complexes de métaux de transition bases de Schiff tétradentates ont été synthétisés et
caractérisés par différentes méthodes spectrales telles que I'IR, I’'UV-Vis, *H and *C NMR, Dept 135
et ’analyse ¢lémentaire. La structure moléculaire des monocristaux obtenus pour certains composeés a
été également déterminée par la technique de diffraction DRX sur monocristal. Les propriétés
électrochimiques des complexes métalliques ont été menées par voltamétrie cyclique dans le DMF sur
une électrode de carbone vitreux (CV) sous atmosphére d’azote. Le coefficient de diffusion des
complexes est également déterminé, sur électrode a disque tournant EDT, en utilisant la relation de
Levich  lLim = f(w?). Les complexes d’oxovanadium sont exploités dans la réaction de catalyse

d’oxydation du cyclohexéne en présence du péroxyde d’hydrogene.

Mots clés : Bases de Schiff, Complexes, spectroscopie, monocristal, Cristallographie, Voltamétrie
cyclique, catalyse, oxydation, cyclohexéne.

Abstract

Transition metal complexes of tetradentate Schiff base ligands were synthesized and
characterized by different spectral methods such as IR, UV-Vis, 'H and **C NMR, Dept 135 and
microanalysis. The molecular structures of crystals obtained for some compounds was also determined
by single crystal X-ray diffraction technique. Electrochemical properties of the complex were
investigated, in DMF, by cyclic voltammetry (CV) using glassy carbon as working electrode under
nitrogen. The diffusion coefficients of the complexes were investigated on GC rotating disk electrode
(RDE) voltammetry using the Levich plot, Lim = f(@*?). The complexes are exploited in the catalytic

oxidation of cyclohexene in the presence of hydrogen peroxide.

Key words: Schiff bases, complexes, Spectroscopy, Single crystal, X-ray diffraction, Cyclic
voltammetry, Catalytic oxydation, Cyclohexene.
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